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Geschäftsbereich des Oberbürgermeisters 
 
 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 30.03.2022 
Anfrage der SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) zu Aktivitäten mit den halleschen 
Partnerstädten in Zeiten von Corona – hier: Nachfrage zur Anfrage in der 
Stadtratssitzung am 26.01.2022    
Vorlagen-Nummer: VII/2022/03803 
TOP: 11.34  
 
 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Städtepartnerschaften leben vor allem durch den Austausch der Zivilgesellschaften. Auch 
durch die Pandemiesituation der vergangenen zwei Jahre sind zahlreiche Aktivitäten 
eingeschlafen. Die Stadtverwaltung ist mit vielen Akteuren im Kontakt und eruiert, wie sie in 
dieser Lage unterstützen kann.  
Momentan befindet sich die Verwaltung in Abstimmungen für die Errichtung eines 
Städtepartnerschaftsdorfes während des Laternenfestes. Die Partnerstädte haben dort die 
Möglichkeit sich zu präsentieren und mit den Einwohnerinnen und Einwohnern in Kontakt zu 
treten.  
 
1. Jiaxing: Die letzte Aktivität fand im Juli 2020 statt. Sind Aktivitäten in 2022 geplant, 
wenn ja welche, wenn nein, warum nicht?  
 
In den letzten Jahren fand ein regelmäßiger Schüleraustausch zwischen dem Gymnasium 
Südstadt Halle und der Jiashan Senior High School Jiaxing statt. Aufgrund der Corona-
Pandemie und der aktuellen politischen Situation ruht dieser Austausch. 
 
2. Linz: Die letzte Aktivität fand im August 2018 statt. Sind Aktivitäten in 2022 geplant, 
wenn ja welche, wenn nein, warum nicht?  
 
Es gibt aktuell Überlegungen, dass hallesche Läuferinnen und Läufer am 20. Oberbank Linz 
Donau Marathon im Oktober teilzunehmen. 
 
3. Oulu: Wann fand der letzte jährliche Schüleraustausch mit der BBS V statt? Sind 
Maßnahmen in 2022 geplant, wenn ja welche, wenn nein warum nicht?  
 
Das Schüleraustauschprojekt hat letztmalig in den Jahren 2018 bis 2020 stattgefunden. 
 
4. Städtefreundschaften zu Hildesheim und Coimbra: Mit welchen Aktivitäten und 
Maßnahmen ist geplant, die Städtefreundschaften in 2022 weiterzuentwickeln? Falls 
nichts geplant ist, warum nicht?  
 
Eine Einbindung der beiden Städtefreundschaften in das Städtepartnerschaftsdorf während 
des Laternenfestes ist geplant.  



 

 
 
 
 
5. In welchem Umfang wurden Förderungen nach der Richtlinie zur Förderung 
städtepartnerschaftlicher Beziehungen in den Jahren 2019, 2020 und 2021 in 
Anspruch genommen? (bitte nach Jahresscheiben aufschlüsseln)  
 
In den Jahren 2019 bis 2021 wurde folgende finanzielle Unterstützung aufgrund der 
Richtlinie zur Förderung städtepartnerschaftlicher Beziehungen ausgezahlt: 
 
2019: 19.243,08 € 
2020:   5.755,10 € 
2021:   1.555,73 € 
 
6. Wie viele Mitarbeiter:innen sind in welchem Umfang mit dem Thema 
Städtepartnerschaften innerhalb der Stadtverwaltung befasst? Wie schätzt die 
Stadtverwaltung die Handlungsmöglichkeiten in Bezug auf die bestehende personelle 
Untersetzung ein? 
 
Das Team Repräsentation / Städtepartnerschaften mit vier Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern 
betreut unter anderem das Thema Städtepartnerschaften. Hier werden organisatorische und 
finanzielle Unterstützungen für die zivilgesellschaftlichen Akteure geleistet und andere Teile 
der Verwaltung bei dem Thema unterstützt. Die momentanen Bedarfe können damit 
befriedigt werden. 
 
 
 
 
Dr. Bernd Wiegand 
Oberbürgermeister 


